
行政視察報告書 

                          視察報告者 足立 義弘 

 

【視察期間】     令和 5年 6月 21日〜6月 22日 

 

【視察日】         令和 5年 6月 21日 

【視察先】         大阪府大東市 深北緑地 

【調査事項】      アーバンスポーツ関係施設について 

【調査概要及び所感】 

  

足立市長のマニフェストに中心市街地にアーバンスポーツ（スケートボード・ＢＭＸ・ 

3×3）施設建築構想を受け、二日間四ヶ所の視察をスポーツ振興課の職員導行のもと行っ

た。 

大東市にある深北緑地は広域水害の避難場所利用で、平成 3年 11月に開園し、年間約

80万人来園している。テニスコート、軟式野球場、球技広場、遊技広場、ストリートバ

スケット広場、芝生広場、ドックラン等があり、スケボー広場はゆるやかな斜面やスター

ト台を無料で利用でき多くの子ども達が楽しんでいたがヘルメット無着用が心配された。

ＢＭＸはヘルメット着用で両広場ともに歓声拍手で活発に競技していて技の高さには驚か

された。 

 

 

【視察日】         令和 5年 6月 21日 

【視察先】         大阪府寝屋川市 寝屋川公園 

【調査事項】      アーバンスポーツ施設について 

【調査概要及び所感】 

 

 寝屋川市にある寝屋川公園を訪れた。寝屋川公園は総合運動施設であり、主に 3×3を

視察した。低年齢層用のアスファルトエリア、大人用のフルコートエリアやハーフコート

エリア等、様々な人数で利用できるようになっていた。無料で利用でき、バスケットボー

ルの施設としては充実した環境を感じた。また、騒音の問題が発生しない為、多くのコー

トの設置が可能なものとなっていた。 

 大分市ではアクセス等、この様な場所は難しいと思った。 

 

【視察日】         令和 5年 6月 22日 

【視察先】         大阪府堺市 原池公園スケートボードパーク 

【調査事項】      アーバンスポーツ施設について 

【調査概要及び所感】 

 

堺市にある堺市営原池公園を訪れた。原池を中心に多くの競技場を集約し、阪神高速道

の高架を利用し（騒音対策）、スケボー広場は初心者用、中級者用、上級者用にゾーン分

けしていた。本格的な設備と熱意ある指導する職員等の説明を受けた。売店管理棟もあり

有料で入場、諸事故は自己責任等の看板も分かりやすく設置されていた。 

 

 



 

 

【視察日】         令和 5年 6月 22日 

【視察先】         大阪府松原市 スポーツパークまつばら 

【調査事項】      アーバンスポーツ施設について 

【調査概要及び所感】 

 

松原市営のスケボー＆フットサル施設に職員と指定管理者からスポーツ振興を図る市長

の提案で国費のまちづくり交付金を使い（3億円）建設。阪神高速道の高架下で多くの利

用者も見られ、特に東京オリンピック金メダリスト西矢椛 13才の生誕地であり、若干の

騒音問題を考慮しながらも指定管理者が運営していた。 

どの施設も広大な面積か高架下利用等騒音問題を考慮した運営であり、有料無料に関わ

らず事故は自己責任を明確に打ち出していました。 

 

本市での新しい企画が多くの市民の賛同のもと完成を待たれます。 

 


